



Passez votre  
**PETITE ANNONCE**  
Depuis chez vous



Envoyez vos textes et /ou photos par  
**Whatsapp** au 077 91 87 07 ou par mail :  
[pa-lbv@sonapresse.com](mailto:pa-lbv@sonapresse.com), et recevez un  
devis pour parution.

Règlements par **Airtel Money** et **Moov Money** en semaine  
de 8h à 16h, dimanche et les jours fériés de 12h à 15h.

Code commerce : **UNION**

## CAFÉ

L'initiative est censée ouvrir une nouvelle ère pour la filière café au Gabon. La Caistab et l'OIAC ont inauguré cette semaine des "kiosques à café". De quoi booster la production et la consommation locale et permettre l'émergence de nouveaux acteurs dans la chaîne de valeur du café chez nous.

Page 4

## HCR

En poste depuis le 14 mars – date de leur prestation de serment –, les membres du Haut-Commissariat de la République, avec à leur tête le haut-commissaire général Michel Essonghe, ont remis hier au président de la République, Ali Bongo Ondimba, le rapport d'activités de leur institution.

Page 3

# LE BATON APRÈS LA CAROTTE !

Le commandant en chef de la Gendarmerie nationale, le général de brigade Yves Barassouaga a certes salué ses troupes, relayant les félicitations du président de la République, chef suprême des Forces de défense et de sécurité (FDS), pour leur excellente tenue lors du défilé du 17-Août. Mais il a aussi profité de cette cérémonie dite des "Grandes couleurs", mardi, pour réitérer l'interdiction de tout contrôle routier dans le Grand Libreville. Sous peine de sanctions. **Page 2**



## POUR MOI QUOI...

Le Cochef de la gendarmerie n'en peut plus des brebis galeuses. Aussi menace-t-il de recourir au fouet...

Mercredi, il ne pouvait ne pas dénoncer ceux-là qui ternissent l'image d'un corps qui, naguère, suscitait le respect, mais est aujourd'hui traîné dans la boue parce que gangrené par une corruption sans limite...

Trop, c'est trop. Cette intervention musclée intervenant après celle du Présida démontre à suffisance que la gendarmerie n'est plus ce qu'elle était. Cer-

tains gendarmes indécents coupables de racket l'ont "tuer". Ce n'est pas la première fois qu'on somme ces gens-là d'abandonner ces vieilles pratiques qui ternissent l'image de l'Arme. Mais, il faut bien les "civiliser".

Je me rappelle, moi Makaya, le traitement de choc utilisé par un Cochef de la police qui a refroidi bien des branches tordues. Là-bas à la Fopi, il organisait tout un cérémonial à la grande cour de la caserne avec comme invitées des brebis galeuses. En colonne couvrée, genoux à terre, après l'appel des fautifs et des motifs, elles rendaient leur paquetage

avant de leur désigner le portail laissé grand ouvert et puis, c'est le large. Leurs anciennes victimes, qui assistaient à la scène, se délectaient. Bon débaras et ouste les ripoux! C'était un peu cruel mais la méthode a payé puisque, ceux des leurs qui étaient présents et avaient assisté à la scène savent que leur tour viendra s'ils ne retiennent pas cette leçon des choses. Mais, on a tout abandonné. Résultat, tout est parti en vville...

Voilà pourquoi il faut maintenir dans ce pays la matraque puisqu'on ne connaît que ça quoi.

...MAKAYA